

Asegura presidente de Bolivia que la exclusión no volverá a su país



La Paz, 24 may (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, aseguró que los tiempos de exclusión no volverán a su país, al conmemorar el Día nacional de lucha contra el racismo y toda forma de discriminación.

Durante la entrega de obras en la provincia de Oropeza, en el departamento de Chuquisaca, expresó Morales que su gobierno no permitirá la represión contra el movimiento campesino e indígena, en referencia al grupo opositor que el 24 de mayo de 2008 agredió y humilló a más de medio centenar de labriegos que lo esperaban en la ciudad de Sucre.

Al destacar los logros obtenidos durante los 10 años de su mandato, reiteró el jefe de Estado boliviano la continuidad de los programas de beneficio social, y resaltó la importancia de la nacionalización de los recursos naturales para el desarrollo económico

del país.

Mientras el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, autoridades

nacionales, departamentales y municipales rindieron homenaje hoy a la Campana de la Libertad ubicada en la Basílica de San Francisco, en la ciudad de Sucre.

La celebración ocurre en el marco de los festejos por los 207 años del Primer Grito de Libertad en América Latina contra el colonialismo español, el 25 de mayo de 1809.

Tras ascender a la torre principal de Basílica de San Francisco, García Linera encendió el denominado Fuego de Mayo, a los pies de la histórica reliquia que convocó a los pobladores de la otrora villa a alzarse en armas contra la metrópoli española.

Antes, en un breve discurso, el vicemandatario afirmó que cada época lleva en sus espaldas un conjunto de tareas, demandas, exigencias de justicia e igualdad, pero depende de los hombres y mujeres de esa época si asumen el reto histórico o huyen de él.

Recordó que hace 207 años "hubo un tiempo histórico marcado por la demanda de emancipación, justicia e igualdad frente a un régimen imperial que mancillaba a la gente, maltrataba a los habitantes de estas tierras, que robaba lo que teníamos".

La campana era una convocatoria. Hombres y mujeres valientes del ahora departamento de Chuquisaca tomaron la decisión de asumir el riesgo de pelear por la justicia e igualdad a riesgo de la muerte, la persecución y la tortura, dijo.

Iniciaron una época que duró 17 años y se expandió por todo el Alto Perú (hoy Bolivia), Ecuador, Perú, Venezuela, Colombia, Argentina. Por eso hoy los recordamos, argumentó.

A juicio del vicesjefe de Estado, cada época tiene su campana de la libertad. Algunas generaciones huyen cobardemente y se esconden, pero otros corren a su llamado, expresó.

"Hace 10 años esa campana volvió a sonar. Convocó a hombres y mujeres de la Bolivia actual a definir si estaban de acuerdo con recuperar la dignidad, soberanía, recursos naturales e igualdad o seguir esclavizados, detrás del yugo no ya de españoles, sino de trasnacionales, embajadas, oligarquías y hacendados", reafirmó.

García Linera exhortó a los presentes, en especial a las nuevas generaciones, a no renunciar a los principios e ideales libertarios, "porque no seríamos dignos de llamarnos bolivianos".

En 2006, con la llegada al poder del Movimiento al Socialismo (MAS) y el presidente Evo Morales, la situación económica, política y social del país se transformó mediante un amplio conjunto de políticas públicas y sociales.

La nacionalización de los recursos naturales ordenada por el Ejecutivo impulsó ambiciosos planes de desarrollo enfocados en la industrialización nacional, la distribución equitativa de las riquezas y la reivindicación de los sectores tradicionalmente desprotegidos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94529-asegura-presidente-de-bolivia-que-la-exclusion-no-volvera-a-su-pais>



Radio Habana Cuba